La despoblación en Améscoa, a debate

El foro de debate, hoy a las 18.30 en el Hostal Irigoyen de Zudaire

DN Estella

Diario de Navarra aborda esta tarde en Améscoa el fenómeno de la despoblación en la zona con autoridades y vecinos involucrados en darle una solución. Será a las 18.30 horas en el Hostal Irigoyen con entrada libre hasta completar aforo. Intervendrán Tomás Andueza, alcalde de Larraona y una de las personas que ha trabajado durante estos meses en la mesa sobre el tema organizada por el Gobierno de Navarra; Jesús María Rodríguez, director general de Administración Local y Despoblación del del Ejecutivo foral; Carmen Ruiz de Larramendi, técnica de la asociación de desarrollo rural Teder que realiza más directamente su labor en Améscoa, su valle natal; y Juan Carlos Urra, de Zudaire, que desarrolló su labor docente en el colegio Las Améscoas desde 1989 y se ha jubilado recientemente después de 26 años como director.

El debate dará voz también a dos mujeres que realizan su actividad $como\,emprende doras\,en\,sectores$ distintos del valle. A Cristina Ruiz de Larramendi, que elabora jun-



Carmen Ruiz de Larramemdi.



Rosa Barasoain.



Jesús María Rodríguez.



Juan Carlos Urra.



Cristina Ruiz de Larramendi.



Tomás Andueza.

to a su marido Ricardo Remiro queso con leche de oveja latxa de su propio rebaño en su quesería familiar de Eulate. Y a Rosa Barasoain, periodista, escritora y editora natural de Tafalla que en el año 2000 fundó en el concejo de Artaza junto a Fernando López la editorial La Fertilidad de la Tierra, especializada en agricultura ecológica yentemas afines de coología prác-

giada, pero no se apuesta por la ganadería y por sus recursos forestales", argumenta.

Yoli Arana Martínez, presidenta del concejo, es natural del vecino San Martín y hace dos años se instaló en Baríndano, donde trabaja c omo autónoma desde su casa. "El ambiente en este pueblo es muy bueno, una vida tranquila en la que tienes también las cosas que te gustan", señala. Porque entre esas opciones -"todas autogestionadas" como destaca- hay un amplio abanico que incluye gimnasia, yoga para niños y mayores a las que acuden personas de todo el valle e inglés. Y una ludoteca que constituye todo un orgullo en Baríndano. "A raíz de la ludoteca se ha creado mucho ambiente entre los padres", dice desde el edificio concejil que sede de la sociedad y eje de la vida local.

En Baríndano viven también Saúl Aramendía Echávarri y Pilar Quintana Martínez, padres de dos hijos de 7 y 4 años. Los dos crecieron en un pueblo como quieren que ahora lo hagan sus pequeños. "También aquí nuestros hijos pueden ir a inglés, al fútbol o a la escuela de pelota. No so-



Las clases de pintura, otro aliciente para ese movimiento de extraescolares y actividades gestionado por los propios vecinos.

lo nosotros tenemos que coger el coche porque lo mismo pasa en Estella y en las ciudades, donde la gente se desplaza cuando quiere ir a los sitios. Pero la tranquilidad y la libertad que tenemos no la encuentras en una gran ciudad, así que no lo cambio por nada. Y si quiero naturaleza, la tengo a la puerta de casa no me hace falta moverme para ello", subraya Pilar Quintana.

MAÑANA...

■ Los escolares del colegio Las Améscoas ofrecen su punto de vista sobre lo mejor de vivir en un pueblo y el fenómeno de la marcha a las ciudades.



LIBERACIÓN DE REHENES Un momento de la liberación de los rehenes a quienes tenía retenidos el saboteador en el albergue del parque. BLANCA ALDANONDO

Cerca de 40 agentes de distintas unidades de la Policía Foral realizaron ayer un simulacro

Rehenes yexplosivos en Sendaviva

M.T. Arguedas.

N hombre ha abierto la jaula de uno de los osos del parque de la naturaleza Sendaviva de Arguedas, que ha escapado con el consiguiente peligro para el personal y visitantes del citado parque. Además, ha dejado una mochila con explosivos en uno de los jardines antes de atrincherarse, armado y con rehenes en el albergue del citado parque. A estas tres amenazas se enfrentaron ayer cerca de 40 agentes de distintas unidades de la Policía Foral en un simulacro cuyo objetivo fue verificar la puesta en marcha del plan de emergencia del parque y la coordinación y ejecución de diferentes procedimientos policiales por parte de los agentes que intervinieron en el mismo. Integrantes del grupo de guías caninos; Patrulla de Respuesta Inmediata; División de Intervención; los equipos de negociación, de drones, y de control de animales; el GIE (Grupo de Intervenciones Especiales); y de Seguridad Ciudadana integraron el dispositivo multidisciplinar que hizo frente al simulacro en un parque como el de Sendaviva, que aglutina a un buen número de visitantes en cada una de sus jornadas de apertura.

El 'peligro', que se prolongó durante una hora, se inició en la zona de los dromedarios, donde se encontraba el oso escapado tras abrir el saboteador su jaula. Allí fue localizado desde el aire por dos drones tras confinar al personal y visitantes del parque en un lugar seguro, y lo durmieron con dardos anestésicos. Posteriormente, y tras localizar una mochila sospechosa en uno de los jardines de Sendaviva, se comprobó que la había dejado allí el mismo hombre que había dejado suelto al oso y se movilizó al equipo de guías caninos, que detectó que la citada mochila iba cargada de explosivos, con lo que se puso a buen recaudo. Finalmente, y gracias al visionado de cámaras, se comprobó que el saboteador se había inscrito el día anterior en el albergue del parque, donde se encontraba con las personas confinadas a las que toma como rehenes. Como explicó Javier Hernández, del grupo de comunicación de Policía Foral, con el simulacro se trataba de hacer frente a una amenaza con un dispositivo multidisciplinar.

SEAT Days. 72 horas, 10 coches y un subidón.

Ven a Auto Ega del 12 al 14 de marzo y llévate el SEAT que quieres al mejor precio con entrega inmediata. Pide tu cita en comercial@autoega.seat

